



Aus St. Petersburg ins Krefelder Hanseanum:  
Annette Adar. Fotos: Axel Küppers

## Petersburger Impressionen im Hanseanum

# Ein Nachmittag mit Katharina der Großen

**Krefeld, 28.07.2025** - Zwei große Frauen verzaubern im Hanseanum die Zuhörer. Annette Adar aus St. Petersburg spricht in der Krefelder Seniorenresidenz über die russische Kaiserin Katharina. Zwei Stunden lang hört das Publikum ihr gebannt zu. Die Universalgelehrte aus der alten Zarenstadt spricht in fließendem Deutsch mit sonor gerolltem „r“ im bis auf den letzten Stuhl besetzten Gartensaal. Ihr Fokus liegt auf der 1729 in Stettin geborenen Prinzessin, die Mütterchen Russland gründlich wachgeküsst hat.

Stettin - die Hansestadt an der Oder gehört damals noch zur preußischen Provinz Pommern. Und so hebt Annette Adar in ihrem Referat darauf ab, wie die einzige Herrscherin mit dem Beinamen „die Große“ fleißige Deutsche in die Regionen um Petersburg und das Wolgagebiet holt, um das Land urbar zu machen, ganze Industrien in Russ-

**Pressekontakt: Axel Küppers, Tel. 0173 8539118**

Seniorenresidenz Hanseanum  
Neusser Straße 6 · 47798 Krefeld  
Tel. 02151 9312-0 · E-Mail [info@hanseanumkrefeld.de](mailto:info@hanseanumkrefeld.de)  
[www.hanseanumkrefeld.de](http://www.hanseanumkrefeld.de)



*Auf ihr Manuskript muss sie so gut wie nicht schauen: Annette Adar schaut ihr Publikum beim Vortrag an.*

### **Das Hanseanum Krefeld**

*ist eine Seniorenresidenz mitten in Krefeld. Die Anlage bietet 128 komfortable und seniorengerechte Mietwohnungen zwischen 38 und 101 Quadratmetern. Wohnen und Pflege liegen in einer Hand und orientieren sich an den individuellen Wünschen der Bewohner. Das Herz der Residenz ist der 5000 Quadratmeter große Dachpark mit verwunschenen Ecken, Teichen und praller Natur. Zum Service der Residenz gehört ein Restaurant mit gehobener Küche, ein kulturelles Programm sowie pflegerische Leistungen im 24-Stunden-Rundum-Service inklusive einer Nachtwache und zusätzlichen Angeboten wie die „ambulante Verhinderungspflege“. Das Haus verbindet Ruhe und Entspannung mit den Annehmlichkeiten des modernen Stadtlebens. Bibliothek, Klubzimmer, Gartenterrasse, Gesellschafts- und Multimedia-Raum, Eine-Welt-Laden sowie Kapelle runden das Angebot ab. Durch seine zentrale Lage bietet das Hanseanum eine gute ÖPNV-Anbindung.*

land zu verankern und das Bildungsideal auf ein ungeahntes Niveau zu bringen. Ja, Katharina hat eine entscheidende Rolle bei der Modernisierung Russlands gespielt. „Sie führt Reformen durch, fördert Kultur und Bildung“, berichtet die Künstlerin in ihrem freien Vortrag.

Annette Adar berichtet über Katharina II., als hätte sie bei der gebürtigen Sophie Auguste Friederike von Anhalt-Zerbst im Palast in Zarskoje Selo im Schrank

gesessen. Die über 2000 Kilometer von der Newa an den Rhein bis ins Krefelder Hansa Centrum hat die Petersburgerin angetreten wegen einer Freundschaft mit einem Hanseanum-Bewohner. Im Verlaufe des Vortrags wird deutlich, was Annette Adar mit der großen Zarin verbindet, es ist die Vielseitigkeit und geistige Flexibilität. Die Russin 1963er-Jahrgangs, nicht zuletzt aufgrund eines Germanistik- und Phonetikstudiums der deutschen Sprache mächtig, verfügt über ein Spektrum kreativer Talente. So ist sie Schauspielerin, Sängerin, Chanson-Interpretin, Musikpädagogin, Komponistin, Erzählerin, Hochschullehrerin, Kabarettistin und Theaterregisseurin in einer Person. Bei ihrem Hanseanum-Auftritt wird ein weiterer Wesenszug deutlich: Annette Adar ist Intimkennerin der menschlichen Seele.

**<https://www.hanseanumkrefeld.de/>**

